

Reducen meta de agua potable

► Demanda **Luege** construir viviendas sólo donde exista disponibilidad de líquido

Adriana Alatorre

El titular de la Comisión Nacional del Agua, **José Luis Luege** reconoció ayer que no se podrá alcanzar la meta de cobertura de agua potable programada para 2012.

“El crecimiento desordenado, principalmente en la periferia de las grandes urbes, imposibilitará lograr la meta del 95 por ciento en cobertura de agua potable a nivel nacional que se contemplaba para finales de la administración actual”, señaló en el marco del Encuentro Nacional de Vivienda realizado en el World Trade Center.

El funcionario federal explicó que la meta contemplada en el Plan Nacional de Desarrollo se redujo tres puntos porcentuales.

“El problema es que según nuestros análisis demográficos el crecimiento se está centrando en zonas urbanas muy marginadas, sin planificación, donde no hay redes de agua”, justificó.

“No se trata de eficientar al organismo operador, sino de nuevas instalaciones, de nuevas redes que no fueron planificadas, por lo que la meta se va alejando”.

El crecimiento desordenado en las urbes y la dispersión, remarcó, complican llevar a los servicios de agua a la población.

Llamó a los desarrolladores de vivienda a construir en zonas que cuenten con agua para garantizar que se cubran las necesidades de líquido de sus habitantes.

Les recomendó además que antes de adquirir derechos de agua coboren que correspondan a títulos de concesión, ya que se han detectado documentos falsos.

Indicó que en muchas regiones del territorio nacional, particular-

mente en el Valle de México se promueven grandes desarrollos de vivienda en área donde no se cuenta con disponibilidad de agua.

Puso como ejemplo los municipios de Huehuetoca, Zumpango y Tecamac, en el Estado de México.

De acuerdo con los últimos estudios hidrológicos, advirtió, de los 653 acuíferos del país 104 están sobreexplotados y 62 más están a punto de entrar a esa lista.

Por su parte, el Secretario de Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira, llamó a frenar el “mercado negro” de predios para la expansión urbana.

Subrayó que la construcción de viviendas genera diversos impactos ambientales que deben ser considerados para minimizar el daño.

“El impacto ambiental se mide también por la cantidad de residuos que genera cada ciudad. Los empresarios deben trabajar de manera conjunta para que dentro de la planeación contemplen qué pasará con las miles de toneladas de residuos sólidos y líquidos que se generan”, apuntó.

Rezago

Entidades con mayor proporción de habitantes sin servicio de agua potable:

